川辺町あらたまプラン推進校



西小だより



学校の教育目標:よく考え 仲間とともに やりぬく子 とい言葉"笑顔であいさつ"

心のつながり

校長 若林 潤

1月1日の地震の被害に遭われた地域では、さまざまな形でようやく教育活動が再開され始めています。能登地方の子どもたちが「久しぶりの学校で友だちに会えてうれしいです。」とテレビのインタビューに答えている場面を見るたびに、学校で人と人とが交流することの大切さを実感します。今月は人と人との交流の大切さを強く感じた歌声交流会の様子を紹介します。



<人と人とがつながり、心もつながる歌声交流会>

1月25日(木)に川辺町小学校歌声交流会が行われました。コロナによって学校の教育活動が制限されてから3年がたち、久しぶりに川辺町中央公民館のホールに子どもたちの笑顔と歌声が響きました。コロナ以前は4年生の音楽会として行われていましたが、コロナ禍で3年間中止となっていました。コロナが5類に移行したことで、今年は町内の4年生による交流会として以前とは形を変えて実施しました。やがて各小学校を卒業し、中学校で同級生となる3つの小学校が、ゲームや歌の交流を行うことで、今まで以上に仲良くなることを目的としました。3年間、マスクをして歌うことができなかった子どもたちですので、「笑顔で歌えるかな。」「人前で大きな声を出せるかな。」など、私たちもたくさんの不安を感じていましたが、そんな不安を吹き飛ばすぐらいの3つの小学校の子どもたちの笑顔と歌声がホールに響きました。

交流会の中で行われたゲームでは、学校関係なく仲間づくりゲームやじゃんけん列車などで大いに盛り上がり、 他校の子との交流を深めました。仲間づくりゲームで、他校の子に自己紹介をする子どもたちは、初めのうちはは ずかしそうにしていましたが、あっという間に仲良くなり、その後も交流を深めていました。

歌声交流の時間は、西小が | 番に歌いました。司会者の「次は西小学校です。お願いします。」という声に、「はい。」と全員で元気な返事をし、整然とステージに移動しました。指揮者の手が上がると、全員が一斉に歌う姿勢になりました。そしてピアノ伴奏が始まると全員できれいに横に揺れながらリズムをとり、歌いだしからとても元気な声を響かせました。歌っている子どもたち一人一人の表情は、歌うことがとても楽しそうで、見ている私たちも笑顔になり、元気と勇気をもらいました。西小の歌声の後は、北小、東小と続き、閉会式では3つの小学校が合同で「ことものせかい」を歌いました。この歌声も見事でした。

川辺町小学校歌声交流会を通して、西小、北小、東小がそれぞれの取組過程で、学校内でのつながりを深めました。同時に3つの小学校が、川辺町内の学校同士のつながりも深めました。この先、ふるさと川辺を支えていく町内のすべての子どもたちが、同学年の仲間とつながることで心のつながりを深めることができたことに、とても価値のある会であったと思います。いつの世も人と人とのつながりは、何事にも代えることのできない大切なものだと思います。残り2カ月で令和5年度も締めくくりとなりますが、これからも西小では心のつながりを大切にし進んでいきたいと思います。









<保護者の皆様へ> 1月27日(土)は資源回収にご協力いただきありがとうございました。2月22日(木)には本年度最後の授業参観と学級懇談会があります。お子さんの活躍する姿をご覧いただけるとありがたいです。よろしくお願いいたします。

<地域の皆様へ>1月27日(土)は資源回収にご協力いただきありがとうございました。本年度も残り2カ月となりましたが、引き続き子どもたちの安全安心な生活にご協力いただきますようお願いいたします。

2月の予定

	曜	学校行事等
1	木	8の字運動
2	金	新1年生学用品販売 川辺町特別支援学級交流会
3	土	
4	В	
5	月	全校朝会
6	火	班リーダー会 8の字運動
7	水	委員会(4年生委員会見学)
8	木	8の字運動
9	金	図書館祭り最終日
10	土	
11	\Box	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	8の字記録会
14	水	班リーダー会
15	木	交通当番 あったか班
16	金	西小命の日
17	土	
18		
19	月	
20	火	学校保健安全委員会
21	水	クラブ(最終)
22	木	授業参観・懇談会 15:10 一斉下校
	\\\	郡 PTA 理事評議員会 あらたま推進協議会
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	В	
26	月	
27	火	班リーダー会
28	水	学校運営協議会 委員会(最終)
29	木	
		7 1

【3月の予定】

- 3日 アカヤシオ賞表彰式 5日 6年生ありがとうの会 6年ぐりぐらお別れ会 8日 新旧本部役員・地区委員引継会 12日 学年会計監査 13日 1年生県博物館社会見学
- 21日 PTA 会計監査
- 22 日 5年卒業式準備(1~4年、6年13:55下校、5年14:50下校)
- 25 日 卒業式(5年生10:45下校・6年生11:00下校)
- 26 □ 修了式·離任式(1~4年、6年11:00下校、5年11:30下校)

川辺西小学校の教育活動について(結果)

【評価 A:あてはまる B:あてはまる方 C:どちらでもない

D: あてはまらない方 E: あてはまらない F: 分からない・無回答】(%) 項目 В С D F Α お子さんは元気に登校 72. 21. 4.8 2.2 0 0 していますか。 0 0 お子さんは「おはよう」 72. 22. 「行ってきます」等言 3. 2 1. 1 0 0.5 6 6 っていますか。 お子さんは地域の 47. 36. 方々にあいさつをし 9.1 2.7 4.3 3 6 ていますか。 お子さんは友だちと仲良 59. 32. 2.2 0 4.8 1.1 くしていますか。 6 3 お子さんは集中して授 38 41. 業に参加しています 5.4 4.8 8. 1 1 1 7 9 か。(授業参観等) お子さんは落ち着いて先生 37. 43. や友だちの話を聞いていま 8.6 4.8 0.5 4.8 6 7 すか。(授業参観等) お子さんは自分の思いや 39 41. 12. 5.4 0 1.1 考えを話しますか。 4 9 お子さんは授業が分かり 45. 16.

【保護者の声】

7

38.

2

15.

6

36.

7

21.

0

22.

6

10.

2

3.2

7.0

26.

9

1.1

7.0

16.

7

0

9.7

1.0

0.5

7.5

(西小の児童のよい姿について) ※一部のみ紹介

24.

7

25.

17.

7

44.

やすいと感じています

お子さんは宿題や家庭

学習に粘り強く取り組

お子さんは川辺が好

んでいますか。 お子さんは進んで読書

をしていますか。

きですか。

- ・6年生ははじめは怖いと思っていましたが、遊んでくれる お兄ちゃんお姉ちゃんばかりで、とても楽しい様子です。う れしく思います。
- ・登校時、家に戻ってきたわが子を「一人で登校させること はできない」と言ってしばらく待ち、集合場所へ連れて行っ てくれました。
- ・横断歩道を渡る子どもたちは、皆、頭を下げてお礼をして いる子どもたちが多いです。
- ・道で出会う子どもたちは、いつも気持ちのよい挨拶をして くれます。
- ・公園で落ちていたお菓子のゴミを、すすんで拾いゴミ箱へ 入れている姿がありました。

登下校時や土日のスポーツ少年団、休みの日や放課後の子ど もたちが地域で活躍している姿をたくさん教えていただき、た いへんうれしく思いました。ぜひ、子どもたちにも紹介し、保 護者や地域の方々が温かく見守ってくださっていることを伝え ていきたいと思います。

(西小の教育活動について)※一部のみ紹介

- ・ていねいな指導をしていただきありがとうございます。
- ・やさしさと厳しさをもって指導していただき感謝します。
- いろいろと相談にのっていただいたり、子どもたちのため に動いていただいたりして、ありがとうございます。
- ・一部の先生に、子どもの行動に心ない言葉かけをする人が いると聞いています。完璧でない子どもの行動にも柔軟な対 応をしてくださるとありがたいです。

その他、日頃の指導や子どもたちへの言葉かけや接し方、行 事の重なりや在り方、お知らせ方法や内容についてなど、貴重 なご意見をいただきました。子どもたちが安心して学校生活が 送れるよう、また、よい学びにつなげていけるよう職員一同真 摯に受け止めてまいります。

アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。